

## EDITO

**Parler de fraternité en ces temps ressemble à une provocation.** En effet, nombreux sont ceux qui n'y croient pas ou plus. Il est plus facile de communiquer avec ceux qui pensent comme nous, qui sont comme nous.

Posons-nous la question : **nous arrive-t-il de sortir** de notre cercle de connaissances, d'amis, **pour nous ouvrir à d'autres** personnes que nous ne fréquentons pas habituellement ?

Et quand cela se produit que se passe-t-il en nous ?

L'autre, différent de moi, un concurrent, un adversaire, voire un ennemi ou un frère à respecter et peut-être à aimer ?

**Qui dit fraternité dit être frères et sœurs !** Mais que veut dire vivre en frères et sœurs ? Quelles sont les conditions minimales pour y arriver ? Est-ce possible ou utopique ? Quelles sont les limites éventuelles ? Nous pouvons être en relation sans pour autant considérer l'autre comme un frère, une sœur.

La fraternité : est-ce un état ou se construit-elle ? Que peut nous apporter l'esprit de fraternité ?

**En nous réside une aspiration à l'unité,** à la paix. D'où nous vient-elle ? Quelqu'un disait que si nous étions frères et sœurs cela sous entendait que nous avons le même Père !!!

**La fraternité : est-ce un état ou se construit-elle ? Que peut nous apporter l'esprit de fraternité ?**

Quelque soit le nom que nous lui donnons, **nous sommes invités à reconnaître cette filiation** et à donner de la vie dans toutes nos rencontres c'est à dire qu'elles soient l'occasion pour chacun de grandir vers plus de confiance, de joie, d'accueil inconditionnel.

Mais ce n'est que par l'expérience et le partage que nous écrivons ensemble l'histoire d'une humanité fraternelle. **C'est pourquoi le Secours Catholique** dans sa marche vers son 80ème anniversaire en 2026, **nous invite à échanger sur le thème de la Fraternité,** tout au long des mois à venir, dans nos équipes avec ceux que nous accueillons.

Jean BAUER

« La mondialisation nous rend proches, mais ne nous rend pas frères. » Benoît XVI

## L'HOMME QUI TE RESSEMBLE

J'ai frappé à ta porte  
J'ai frappé à ton cœur  
Pourquoi me repousser ?  
Ouvre-moi, mon frère.

Pourquoi me demander  
L'épaisseur de mes lèvres  
La longueur de mon nez  
La couleur de ma peau  
Et le nom de mes dieux ?  
Ouvre-moi, mon frère.

Pourquoi me demander  
Si je suis d'Afrique  
Si je suis d'Amérique  
Si je suis d'Asie  
Si je suis d'Europe ?  
Ouvre-moi, mon frère.

Je ne suis pas un noir  
Je ne suis pas un rouge  
Je ne suis pas un blanc,  
Je ne suis pas un jaune.  
Ouvre-moi, mon frère

Je ne suis qu'un homme,  
L'homme de tous les cioux,  
L'homme de tous les temps,  
L'homme qui te ressemble :  
Ouvre-moi, mon frère.

René  
PHILOMBE



« Si tu diffères de moi, mon frère, loin de me léser, tu m'enrichis. »

Antoine de SAINT EXUPERY

## RÉFLEXION

### MUSIQUE

#### Hymne à la fraternité

Beaurivage



### VIDÉO

#### La Fraternité

Jean François BOYER



### LIVRE

#### Rebâtir La Fraternité

Jean-Marie Petitclerc



### HUMOUR



**La fraternité**  
est le carburant qui  
permet aux gens  
ordinaires de produire  
des résultats  
**extraordinaires.**



Etienne GRIEU

### CONTE

Un vieux sage chinois reçut un jour la faveur de visiter le ciel et l'enfer.

En enfer, il vit des hommes et des femmes, blêmes, décharnés, assis autour d'un tas de riz énorme et appétissant.

Ils mouraient de faim car ils n'avaient pour manger que des baguettes démesurées, longues comme des rames de sampang.

Effrayé, il s'enfuit au ciel. Là, il vit des hommes et des femmes assis autour d'un plat de riz tout semblable au premier.

Mais ils étaient heureux, épanouis et resplendissants de santé. Car chacun avec ses baguettes immenses, donnait à manger à son vis-à-vis.



Délégation de Savoie

Maison Diocésaine  
2 place Cardinal Garrone  
73000 Chambéry  
Tél. : 04 79 60 54 00  
savoie@secours-catholique.org

CITATION

« La fraternité a pour résultat de diminuer les inégalités tout en préservant ce qui est précieux dans la différence . »

Albert JACQUARD

## Tous Frères

*Je vous propose cette Prière pour la paix, la justice et la fraternité que j'ai eu l'occasion de lire dans des rencontres qui réunissaient musulmans et chrétiens.*

Au nom de **Dieu qui a créé tous les êtres humains égaux en droits, en devoirs et en dignité**, et les a appelés à coexister comme des frères entre eux, pour peupler la terre et y répandre les valeurs du bien, de la charité et de la paix.

Au nom de **l'âme humaine innocente que Dieu a interdit de tuer**, affirmant que quiconque tue une personne est comme s'il avait tué toute l'humanité et que quiconque en sauve une est comme s'il avait sauvé l'humanité entière.

Au nom des **pauvres, des personnes dans la misère, dans le besoin et des exclus que Dieu a commandé de secourir comme un devoir** demandé à tous les hommes et, d'une manière particulière, à tout homme fortuné et aisé.

Au nom des **orphelins, des veuves, des réfugiés et des exilés de leurs foyers et de leurs pays** ; de toutes les victimes des guerres, des persécutions et des injustices ; des faibles, de ceux qui vivent dans la peur, des prisonniers de guerre et des torturés en toute partie du monde, sans aucune distinction.

Au nom des **peuples qui ont perdu la sécurité, la paix et la coexistence commune**, devenant victimes des destructions, des ruines et des guerres.

*Au nom de la " fraternité humaine" qui embrasse tous les hommes, les unit et les rend égaux.*

Au nom de cette **fraternité déchirée par les politiques d'intégrisme et de division**, et par les systèmes de profit effréné et par les tendances idéologiques haineuses, **qui manipulent les actions et les destins des hommes**.

Au nom de la **liberté**, que Dieu a donnée à tous les êtres humains, les créant libres et les distinguant par elle.

Au nom de la **justice et de la miséricorde**, fondements de la prospérité et pivots de la foi.

Au nom de **toutes les personnes de bonne volonté**, présentes dans toutes les régions **de la terre**.

Au nom de Dieu et de tout cela, [...nous déclarons] adopter la culture du **dialogue** comme chemin ; la **collaboration** commune comme conduite ; la **connaissance réciproque** comme méthode et critère.

*Appel lancé le 4 février 2019 par le pape François et le grand imam Ahmad Al-Tayyeb de l'université Al-Azhar au Caire dans leur Document sur la fraternité humaine pour la paix mondiale et la coexistence commune, et repris dans Fratelli tutti (§285).*

